
工人党员达22.8万　8.7万人积极申请入 党

我省工交财贸 战线党的建设展现新局面
本报讯

党的十三
届四 中全会
以来，我省
工交财贸战
线各级党组
织以经济建

设为 中 心 ，大力加强党的基层
组织 建 设 和 对 党 员 的 教 育 管
理，党的建设出现了新局面 。

我省工交财贸战线有党员
318000多人 ，占全省工交财贸
战线职工总数的19.5%，占全
省党 员总数的20.2%。两年来 ，
全省 工 交 财 贸 战 线 的 基 层 党
组织 围 绕 本行 业 、本 部 门 、
本单 位 的 生 产 经营 活 动 ，组
织广 大 党 员 广 泛开 展 “党 建
目标责任 制”、“党 员 责任

区”、“我 为 党 旗 增 光 彩 ”等
多种 活 动 ，充 分 发 挥 了 政治核
心和 战斗 堡 垒 作 用 。带动 了 广
大职 工 ，促进 了 经 济 的 发 展 。
各级 党 组 织 还 特 别 重 视和抓 了
民主 评 议 党 员 活 动 。经 过 一 年
多的 试 点 和 总 结 经验 ，从 去 年
开始 ，民 主 评 议 党 员 活 动在全
省工 交财 贸 战 线 基 层 组 织 中 全
面铺开 ，目 前 已 全部进行一遍 ，
并开 始 形成 制 度 。去 年 ，全省
企业 中还有2362个党支部、14万
多名党员参加了党 员重新登记工
作。通过民主评议和党 员登记 ，
一大批党 员 受到 了 表彰，3%的
不合格 党 员 受 到 了 各种 组 织 处
理，其 中 1%的 党 员被除名 ，增
加了党组织的战斗力 。

两年来 ，我省工 交财贸战线

申请入党的人数逐年增多 ，生产
一线工人 中 申 请入党的人数 已达
8700多人 ，占全省 申 请入党人数
的22.2%，其 中去年递交入党 申
请的就有近19000人 ，比上 年 同
期增长25.2%。在坚持党员标准
的前提下 ，我省工交财贸战线各
级党组织十分重视从生产一线的
优秀工人 、营业 员和服务 员 中 发
展党员 ，改善现有党 员队伍的年
龄、文化结构和行业分布 。去年 ，
全省共发展生产一线工人 、营业
员和服务员党 员5670人 ，占 当 年
发展党员总数的24.3%。现在 ，
省工交财贸战线的党 员 中 ，生产
一线的工人 、营业 员和服务员 已
达228000多人 ，占71.7%，成为
省工交财贸战线的 中坚力量 。

（ 李 森）⑭
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今年 “七 一 ”是
中国 共 产 党 成 立 七 十
周年纪 念 日 。回 顾 中
国革 命 的 斗 争 历 程 ，
我国 工人阶级从切 身

经历 中 认 识 到 ，没 有 中 国 共 产 党 就
没有我们 国 家 的 今 天 ，没 有
工人阶级 的 今 天 ；党 离 不 开
工人阶级 ，工人阶级也 时刻
离不 开 自 己 的 党 。我 国 工会
是党 领 导 的 中 国 工人阶 级最
广泛 的 群 众组 织 。对 于 全省
工会组 织 和 工会 干 部 来说 ，
纪念 “七 一”的 最好行 动 ，
就是进一 步 增 强 党 的 观念 ，
坚持 党 的 领 导 和 独 立 自 主 开
展工作的 统 一 ，努 力 把工会
工作提 高 到 新 的 水平 。

我国 工会具 有 自 觉 接 受
党的 领 导 的 优 良 传统 。中 国
工会从 来把党 的 纲 领作 为 自
己的 纲 领 。中 国 统 一 的 工会

组织 从 一 建 立就是在 党 的 领
导之 下 。无论 在 民 主 革 命 时
期还 是 在 社会主 义 革 命 和 建
设时期 ，中 国 工会 都 是 在 党
的统 一 领 导 下 开展 工作 的 。
我国 工人运动 的 长期 实 践说 明 ，工
会组 织 只 有 在 党 的 正确 领 导 下 ，才
能认识 自 己 的 历 史使 命 ，才 能 坚 持
正确 的政 治 方 向 ，才 能 富 有 成 效 地
开展 工作 。在 这个根 本 问 题上，任
何时 候 都 不 能 有 丝 毫 的 含 糊 和 动
摇。

同时应 当 看 到 ，作 为 工人阶级
的群众组织 ，工会 的 社会职能 、工
作内 容 、活 动 方 式 和 工作方 法都 有
其自 身 所 固 有 的 特点 ，工会有 自 己
的章程 和 工作 系 统 ，不 是 党 委 的 一
个工作部 门 。这便 决定 了 工会必 须

在自 觉 接 受 党 的 领 导 的 同 时 ，
按照 自 己 的 性质 和特 点 独 立 自
主地开展工作 。党 中 央 1989年
1 2月 发 出 的 《关 于 加 强 和 改善
党对 工会 、共 青 团 、妇联 工作
领导 的 通知》，正确 揭 示 了 工
会独 立 自 主 开展工作 的 涵 义 。
需要 强 调 提 出 的 是 ，我们 讲 的
工会 独 立 自 主 开展 工作 ，是 以
实现 党 的 纲 领 、路 线 为 指针 ，
以党 领 导 制 定 的 法律和 章 程 为
行动规 范 ，以 密 切 与 职工 群 众
的联 系 为 目 的 的 。

历史经验 告诉我们 ，坚 持
党对 工会 的 领 导 与 支持工会 独
立自 主 开展 工作 ，是 实 现 党 对
工人运动领 导权 的 两 个相 互联
系的 基本 条 件 。二者 是 缺 一 不
可、辩证统 一 的 。二者 的 统 一
就在 于 统 一 到 用 党 的 路 线 方 针
政策 掌握群 众 、联 系 群 众 、服

务群 众 。从这个意 义 上 可 以 说 ，加
强和 改 善 党 对 工 会 工 作 领 导 的 实
质，就是 要 求 各 级 党 委从 工会 的 性
质和 特点 出 发 ，领 导 工会 更好地联
系广 大 职 工群 众 。只 有 这 样 ，工会
才能 真正 成 为 党 联 系 本 阶 级 群 众 的
桥梁 和 纽 带 。

西电 公 司 第 五 子 弟 小 学 在
高年级 学 生 中 开展 采访 身 边 的
共产 党 员 活 动 ，近 一 年 来 ，学 生
们已 先 后 采 访 党 员 二 百 多 人 。
通过 采 访 ，同 学 们 深 深 地 为 党

员的 无 私 奉 献 精 神 所 感 动 ，更
增加 了 对 党 的 热 爱 。这 是 他 们
在采 访 西 安 市 优 秀 共 产 党 员 、
西安 高 压 电 瓷 厂 工 人 林 淑 惠 。
罗荣心摄

本报报眼装饰画　苏怀义作
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本报 讯　6月 25日 ，
省九运会组委会在西安成
立。副省长姜信真任组委
会主任 。

为落实全民健身和奥
运竞技两个战略 ，省九运
会实行地市青少年组和行
业成人组分赛 ，严格审查
资格后，6月 初报名结束 ，
1 0个地市有1750多名运动
员将 参加16个项 目 295块
金牌 的 角 逐 ，17个 行 业
1320多名运动员将竞争13
个项 目 121块金牌。7月 9日 至26日 在宝鸡 、咸阳 、
户县等地先赛赛艇 、体操 、武术和乒乓球等7项，8
月中 旬在西安集 中进行三大球 、田 径、游泳等15项
比赛 。目 前 ，社会各界集资 已过50万元 ，正在省体

育场加紧施工 的西北地区 首家塑胶跑道 ，基础 工程 已就，8
月初可望竣工 ，速度居全国38个 同类工程之首 。开幕式定于
8 月 21日 在省体育场举行 。　（本报 记 者　薛 瑜 阳 ）
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本报 讯　6月 16日 端 阳 节
这天 ，金州安康重举龙舟盛事 ，
1 0余万观众云集汉江两岸 ，观
赏了安康人民传统的文化活动
——赛龙舟 。

中断了26年之后 ，在安康
人民战胜了一次惨重的洪水灾
害，恢复了家园 ，而且新修了

护护城堤 ，彻底根除了水患 ，工
农业生产逐年递增的今年 ，安
康市总工会等14家单位 ，牵头
筹办龙舟赛 ，以庆祝治服水害 ，
恢复 弘扬 安 康 传 统 的 龙 舟 文
化，并借赛龙舟来打开 山 门 ，
促进和加强安康与各地的经济
联系与协作 。

安康市13个代表队300多
个队 员经过一个多 月 的准备和
训练 ，分成6个组参加了500米

下水比赛。6月 17日 上 午 ，队 员们分别 穿
上了印有本单位显著标记的龙衣龙裤踏上
了龙舟 ，随着一声枪响 ，棹影千波飞万剑 ，
鼓声群浪鸣千雷 ，一趟下来不管是久经沙
场的老水手还是从没赛过龙舟的毛小子 ，
都水汗相和 ，裤衫全湿 。经过半天激烈的
角逐 ，安康市建司代表队和市经直代表队
获得了一等奖 。　本报 记 者　周 新安

心血 凝 作 黄 金叶
——记渭南地区烟草公司党委书记吕崇 权

1987年秋 ，由 于
烤烟质差价贱 ，再加
上一些收购 员徇私舞
弊、压级压价渭南地
区的很多烟农将烤烟
愤愤扔掉 ，有 的甚至
在烟 站 门 口 焚 烧 烟
草。就在这时候 ，共
产党 员 吕 崇权离开 了

地区科委 ，当 上 了地区烟草公 司主管烤烟
生产的副经理 。

许多亲朋好友劝他 ：烤烟现是个烂泥
坑，小心陷进去拔不 出来 。他说 ，
我是一名 共产党 员 ，就是要迎难
而上 ，害怕 困难 ，算什么党 员 ！

吕崇权这个干瘦老头拼命发
狠地干开了 。

他着手整顿烟站 。他和同事们上韩城 、
去合阳 、走澄城、到蒲城 ，全地区一个烟
站一个烟站地跑 ，一个问题一个问题地解
决，顶着 咒骂 、告 状 、威胁 ，先后停了 4
个烟站 。这在各烤烟站 引起很大震动 ：各
烟站又是征求烟农意见 ，又是订整改制度
和措施 ，很快地他们的工作令烟农满意了 。

与此同时 ，他又和 同事们一步步实施
科学种植工程 ，以提高烟叶质量 。

不知从哪个种烟祖先 的 手 中开始 ，这
里烟农心 中 形成了一种荒唐得令人瞠 目 结
舌的务烟观念 ：“天旱地薄 苗 要稠 ，烟叶生

长作务粗 ，摘采及早要动手 ，七分收来八分
丢。”吕 崇权弊足劲要革这些落后愚昧的种
植技术的命 。那些天 ，他整天在下面跑 ，跑到哪 ，
说到哪 ，干到哪 ，他向 乡 镇干部和烟农大讲
良种化 、区域化 、规范化种植的好处 ，讲怎
样合理施肥 ，讲怎样打顶抹杈，常常讲得 口
干舌燥 ，嗓子嘶哑 ，但他还是讲……

为了改变撒播陋 习 ，他积极推广纸钵
育苗 ，烟农不接受 ，他就一家一家做工作 ，
亲自 动手挖苗床 ，下烟籽 。出 苗时 ，他带
着技术员一个苗床一个苗床地登记 、检查 。
一看苗床不合要求 ，二话不说 ，拿起家具

就干 。在他的紧抓和实干精神的感动下 ，
农民们都采用纸钵育 苗 了 。

最让烟农难忘 的 ，是老 吕 推行烤烟打
顶。为 了 改变这里 种烤 烟不打顶的落后种
植传统 ，老 吕 组建了打顶专业队 ，他们一边
向烟 农传授技术 ，一 边 帮助 实 际操作 。一
天，一个老烟农在地头拦住老 吕 ，吼 叫 着
说：“咱把 话 说在 头 里 ，我 的 烟 死 了 ，减产
了，你要包赔 ！”“我赔 ！”老 吕 一拍胸膛 ，响
亮地回答 。收获季节 ，当 烟农收到又厚又大
的高质量烟叶时 ，他们信服了 ！

1988年 ，吕 崇权又开始推行先进的地

膜种植技术 。每走一步都阻力 重重 ！从未这
样种植的烟农还是不信这个理 。你把地膜无
代价地发给他 ，他就是不用 ，你左说右说给
他们的烟 田 里铺上 ，一转身 ，他又揭掉 。老
吕又来了他那不撞倒南墙不回头的牛劲 。他
先找村干部 ，再找村里技术员 ，给他们又是
拍胸脯 ，又是打保票 ，说了 无数句让石头听
了也会落泪的话 ，终于感动了这些人 。他们
说：“就凭老 吕 这诚意 ，我们哪怕坏几亩地
哩，也要试伙试伙。”结果 ，采取地薄膜覆
盖和综合配套措施的烟 田 ，烟叶长得又宽又
长，上等烟能 占80%以上 。那些没用这种办

法作务的农民后悔得直捶 自 己的
脑袋 ！到第二年 ，他们不摧 自 忙 ，
早早就掏钱买上了地薄膜 ，全区
用地膜覆盖栽培的烟 田 猛增到10
万亩 ，是88年 的5倍 。

讲科学获硕果 。吕崇权的殷殷心血给烟
农们换来了大把大把的钞票。1987年 前 ，烟
农每 亩烤烟只能收入200元 ，到去 年 ，达到
了500元 ，最多 的收入 千 元以 上 。国家财政
收入也越来越多。1987年 ，渭 南地区烤烟利
税只有1000多 万元 ，到1989年达到了2000多
万元 ，去年虽然遇到了严重 自 然灾害 ，仍达
到1500万元 。该地区连续两年被省上评为烤
烟生产先进单位 。吕 崇权也获得了烟农的 由
衷赞扬 ，被誉为 “第二个李立科”。1989年
他当 上了公司党委书记后 ，还被评为优秀党
务工作者 。　（齐 宇 强　姚 宪 玉）⑭


